



Le Jura, un modèle pour les minorités d'Europe?

Un vent de jeunesse a soufflé mercredi après-midi sur la salle du Parlement à Delémont: une quarantaine de jeunes Européens d'une quinzaine de nationalités y étaient réunis pour une leçon d'histoire jurassienne.

Cette après-midi delémontaine s'inscrivait dans le cadre d'un séminaire qui se tient toute la semaine à Bienne et à Berne sur le thème de l'intégration des minorités. «Nous avons beaucoup de participants de pays où ces problèmes sont très actuels, comme le Kosovo, la Serbie, la Moldavie, relève Till Burckhardt, l'un des organisateurs de cette rencontre. Nous avons pensé que l'exemple du Jura, où le problème a été résolu de façon pacifique dans un cadre démocratique, serait intéressant pour les participants.»

C'est visiblement ce qu'a pensé ce jeune Français qui à l'issue de l'exposé de l'archiviste cantonal François Noirjean a déclaré son «admiration pour le respect de la loi et la persévérance» des Jurassiens. Le sort des 86 habitants de Vellerat a également paru fasciner l'assemblée, que la déléguée à la jeunesse Joanna Eyer a encore renseignée sur le futur parlement de la jeunesse. (clj)